
本人全力支持廣深港高鐵「一地兩檢」條例草案盡快通過。 
 
习主席在十九大报告中提出，要支持香港融入国家发展大局，为香港
发展指明了方向。「一地两检」有利于带动香港融入国家发展大局，
香港将从中获取无限的发展空间。这对于保持香港的长期繁荣稳定，
确保香港的「一国两制」实践行稳致远，具有重要意义。 
 
随着跨境运输的便捷化，一地两检和一站式口岸愈趋普及，都在争取
方便旅客可以一次过办理出境和入境手续，以及毋须停站检查，缩短
行程时间。所以，高铁香港段的一地两检安排，在符合基本法和一国
两制的原则，依据国家的出入境和国家安全规定的基础上，确切体现
加快边境检查的本质。 
 
西九龙总站设「内地口岸区」执行全国性相关法律受严格规定，不会
影响香港特别行政区法治。香港与内地融合是大势所趋，会有更多内
地居民进入香港，也会有更多香港居民进入内地，不同意识形态和不
同生活习俗的碰撞和磨合是不可避免的，香港应该持开放的心态。 
 
从社会意义上看，「一地两检」不仅方便港人，而且有利于带动香港
融入国家发展大局，这是习近平主席在十九大报告中为香港指出的发
展方向，也体现了中央对香港发展的全力支持。 
 
「一地两检」不仅有利于香港与内地之间的人员往来，而且有利于实
现香港与全国高铁网路的互联互通，有利于广深港高铁香港段的运输、
经济和社会效益最大化，有利于深化香港与内地的互利合作，有利于
香港更好地融入国家发展大局。 
 

香港不仅是中国不可分离的一部分，而且，「一国两制」伟大事业是

活生生的。从二三十年前无人能预见「一地两检」到今天香港正融入

国家发展大局，「一国两制」所展现的是与时俱进的鲜活生命力。 
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